

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Ve S&P en corrupción gran reto para AMLO



Combatir corrupción y a la par mantener crecimiento es uno de los grandes retos que enfrentará la nueva Administración, de acuerdo con S&P.

Belén Rodríguez

Combatir la corrupción y mantener al mismo tiempo el crecimiento económico es uno de los grandes retos que enfrentará la Administración entrante, de acuerdo con analistas de Standard & Poor's Global Ratings.

La calificadora refiere que el combate a la corrupción podría traer en el corto plazo una paralización de las inversiones, por lo que si bien se trata de una medida favorable, los beneficios no se traducen en resultados inmediatos, sino que podrán verse en el mediano plazo.

"Pero lo que sí hemos visto es que en casos similares, muchas veces conducen a una paralización de la inversión en el corto plazo", señaló Sebastián Briozzo, director y gerente de Análisis para Latinoamérica, en conferencia de prensa.

Sobre los posibles ahorros que el equipo económico de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ha mencionado que se podrían lograr a través del combate a la corrupción, el analista indicó que no se cuentan con estimaciones puntuales, por lo que será necesario esperar y ver los resultados que se logren.

Explicó que la ausencia de Estado de Derecho es un importante obstáculo para el desarrollo de cualquier economía, y México aún muestra rezagos importantes en esta materia.

Según dijo, los problemas económicos estructurales están en algún grado vinculados a la corrupción, por lo que se percibe como positivo que sea una de las prioridades del próximo Gobierno, la cual será un gran reto.

"¿Qué tan difícil es combinar eso y mantener el crecimiento económico? Creo que este es el mayor reto para México que se deberá enfrentar", aseguró.

De acuerdo con los analistas de Standard & Poor's, se espera que la siguiente Administración de continuidad a aspectos que funcionan bien dentro de la economía, y si bien se espera una nueva política de gasto, no se prevén cambios abruptos ni en esto ni en política fiscal.

Según explicó Joydeep Mukherij, director de Calificaciones Soberanas en Standard & Poor's, el escenario base sobre el cual se estableció la calificación actual de México, así como la perspectiva positiva, no se ha modificado, pero estarán atentos a los próximos anuncios que dé el nuevo equipo económico para definir el rumbo que tomarán sus decisiones.

Aseguró que para considerar una revisión a la baja o cambio de perspectiva de la calificación crediticia del País, se deberá dar un escenario en el que las variables financieras muestren deterioros notables que comprometan el desarrollo del País.

"Si vemos algo que podría deteriorar las finanzas públicas y el entorno económico, consideraríamos una perspectiva negativa", dijo.

La clave para un deterioro en la calificación, dijo, sería ver acciones del Gobierno que llevarán a un ciclo negativo, como políticas que provocarán un crecimiento menor, lo cual generará a su vez una caída en los ingresos del sector público y un mayor déficit fiscal.

Sin embargo, señaló que otros factores, como una rápida pérdida de valor de la moneda nacional frente al dólar e incrementos exacerbados de la tasa de referencia por parte del Banco de México podrían conducir a un escenario menos favorable para la calificación crediticia.

Sin embargo, dijo, también existen factores externos que podría surgir de un momento a otro, como un fuerte deterioro de las relaciones con el exterior.